

PROPOSICIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA AL AYUNTAMIENTO PLENO INSTANDO A LA CONSEJERÍA DE CULTURA DE LA COMUNIDAD DE MADRID A LA COORDINACIÓN, REACTIVACIÓN Y REFORMULACIÓN DE LAS POLITICAS CULTURALES EN LA COMUNIDAD DE MADRID

Desde la Declaración del Estado de Alarma y la adopción de medidas de confinamiento como consecuencia de la situación generada por el COVID-19, nos hemos visto en la obligación de dar respuesta a una nueva realidad.

Los distintos ayuntamientos de la región hemos tenido que rediseñar toda la actividad cultural, desde la incertidumbre que supone este momento. Reubicando actos y eventos, alterando fechas o suprimiendo fiestas locales, abordando el sostenimiento de contratos y empleos a través de empresas auxiliares; o desarrollando protocolos para la apertura de las bibliotecas, teatros y otras instalaciones culturales.

Y nos hemos visto obligados a hacerlo de manera autónoma ante la ausencia de propuestas coordinadas desde la Consejería de Cultura de la Comunidad de Madrid. Consideramos imprescindible que la Comunidad Autónoma lidere este proceso y aporte a los ayuntamientos el soporte y los apoyos necesarios para que se realice de manera coordinada y eficaz.

Es imperativo abordar e implantar de forma coordinada unos criterios comunes de actuación en medidas de prevención frente a la covid-19. Esta situación va más allá del ámbito cultural, requiere medidas sobre rediseño de los espacios, higiene y seguridad sanitaria, organización de los eventos, y todo esto excede a la competencia municipal por lo que se precisa una coordinación e implicación de las diferentes administraciones.

Es por ello que 16 Ayuntamientos de la Comunidad de Madrid que representamos más del 50 % de la población de la Región, remitimos el pasado 25 de mayo una carta a la Consejera de Cultura solicitando una reunión y la constitución de una mesa de trabajo en la que participaran Ayuntamientos y Comunidad de Madrid, para abordar de manera coordinada el diseño de políticas públicas en el ámbito cultural en el marco de excepcionalidad que vivimos.

Una mesa de trabajo que diseñe respuestas y propuestas coordinadas en el contexto de las limitaciones que para la cultura implica la situación actual, invitando a la Consejera de Cultura de la Comunidad de Madrid a liderar este proceso aportando a los ayuntamientos el soporte y los apoyos necesarios para que se realice de manera coordinada y eficaz.

A la urgencia de la creación de un espacio de coordinación efectiva liderado por la Consejería de Cultura y con presencia de los municipios, se le suma la necesidad de poner en marcha una línea de ayudas directas a los agentes culturales, tanto públicos como privados, para paliar los efectos de la implantación de protocolos COVID en las instalaciones culturales.

Por un lado, la reducción de aforos conlleva la desaparición del riesgo y ventura con el que muchas compañías y artistas accedían a la escena tanto en espacios públicos como privados, relegando a la inversión con fondos públicos el sostenimiento de la programación cultural. Esto implica inexorablemente reconfigurar las políticas culturales, desde la propia Red de Teatros de la Comunidad de Madrid, a las políticas de apoyo a la programación de Encuentros y Festivales. Cobra si cabe más fuerza la necesidad de descentralizar y desconcentrar el destino de los recursos públicos en el ámbito de la Cultura de la Consejería de Cultura, así como la reformulación del programa Platea por parte del Ministerio de Cultura y Deportes.

Por otro lado, la incorporación de criterios y elementos de seguridad sanitaria añade nuevas variables en el desarrollo de la actividad cultural en un escenario de nueva normalidad que antes del COVID no se contemplaban El desarrollo de exigentes protocolos de prevención de riesgo de contagio implican el gasto de recursos económicos no previstos que suponen un enorme desequilibrio presupuestario.

La cultura tiene un papel fundamental en la reconstrucción de la nueva normalidad. Es el esqueleto sobre el que se construye la cohesión social, un agente de cambio primordial. Es generadora de conocimiento, potenciadora económica, representa la pluralidad, es referencia de identidad y un espacio de diversidad que confiere a la ciudad un marco de encuentro y socialización, de referente educativo, de convivencia y multiculturalidad.

La cultura, el arte, su acceso, su creación y su disfrute, deben considerarse como una necesidad básica y primordial. Por tanto, la recuperación de la actividad cultural es esencial porque con ella recuperamos nuestra propia identidad colectiva, recuperamos la autoestima y superamos los miedos. Pero hay que hacerlo de manera prudente, atendiendo a las máximas garantías de seguridad tanto de espectadores como de artistas. Hay que velar por el público y por la escena.

#CulturaSegura

Por todo lo anteriormente expuesto, el Grupo Municipal Socialista propone al Ayuntamiento Pleno, la adopción de los siguientes acuerdos:

PRIMERO.- Instar a la Consejería de Cultura a que convoque a los Ayuntamientos de la Región a una mesa de trabajo interadministrativa para el diseño coordinado de políticas públicas en el ámbito cultural en el marco de excepcionalidad que vivimos.

SEGUNDO.- Instar a la Consejería de Cultura a que, en el seno de la mesa de trabajo interadministrativa, acuerde con los Ayuntamientos un nuevo marco de cofinanciación de la actividad cultural en la Región que aborde el rediseño de la Red de Teatros así como la financiación de Encuentros y Festivales.

TERCERO.- Instar a la Consejería de Cultura a que reactive de ayudas a Municipios destinadas al equipamiento de salas de teatro municipales y museos, salas de exposiciones u otros espacios expositivos de titularidad municipal para el año 2020 subvención de instalaciones y dote de una nueva línea de ayuda a los municipios para la aplicación de los protocolos COVID.

CUARTO.- Instar al Ministro de Cultura y Deporte a que estudie la reformulación del programa PLATEA reconvirtiéndolo en una línea de ayuda a la programación de los agentes culturales.

QUINTO.- Dar traslado del presente acuerdo a la Consejería de Cultura de la Comunidad de Madrid, al Ministerio de Cultura, a los miembros de la Comisión de Cultura de la Asamblea de Madrid y a la Comisión de Cultura de la FMM.

En Getafe, 15 de Octubre de 2020

Herminio Vico Algaba Portavoz Grupo Municipal Socialista